彦 根 警 察 署 協 議 会 議 事 録

開	催日時	令和6年6月28日(金)午後3時~午後5時15分
開催場所		彦根警察署 3階会議室
出席者	委員	北川孫雄会長、山田綾子委員、中川捨次郎委員、青山吉伸委員
	安貝	柴田謙委員、福本真理子委員
	警 察	和田署長、田中副署長、鈴置警務調査官、小井会計課長、大楽留
	音	置管理課長、倉本生活安全課長、山﨑刑事第一課長、小川刑事第
		二課長、藤田交通課長、大森警備課長
議事概要		

1 署長挨拶

署長から「犯罪情勢については、特殊詐欺の発生等予断を許さない状況で、 交通情勢についても課題は山積している。委員の皆様から、業務に対する御意 見をいただき、今後の業務に反映いたしますので、積極的な御意見をお願いす る。」旨の挨拶がなされた。

2 令和6年度彦根警察署協議会会長及び副会長の選出

委員の互選により、会長に北川委員が選出され、北川会長の指名により、副 会長に高橋委員が選任された。

3 会長挨拶

会長から「近年、様々な犯罪が発生しているが、警察の方には安全・安心のため御尽力いただいている。この後、警察から犯罪情勢等に関する報告があるが、委員の皆様には、彦根署の活動に役立てていただけるよう忌憚のない御意見、御提言をお願いする。」旨の挨拶がなされた。

4 議事

(1) 議事進行について

今年度の議事進行について協議された。

(2) 報告事項等

ア 犯罪発生状況及び犯罪情勢について

警察から令和6年5月末までの犯罪発生状況及び犯罪情勢について報告があった。その際、委員から「彦根市内で空き巣が発生していると聞いている。地区公民館が各戸に発行しているチラシの枠で情報発信をしてはど

うか。」旨の提言がなされ、警察から「交番、駐在所のミニ広報紙で注意 喚起を行っており、今後も各課連携し、検挙・防犯活動を行っていく。」 旨の説明がなされた。

イ 令和6年5月末までの交通事故発生状況及び交通事故抑止対策について 警察から令和6年5月末までの交通事故発生状況及び交通事故の特徴と 対策について報告があった。その際、委員から「自転車のヘルメット着用 について、学校に対する声掛けが足りないと感じる。」、また、会長から 「高校生のヘルメット非着用もあるなか、外国人へのヘルメット着用の周 知について、どのように行っているのか。」旨の質問がなされ、警察から 「学校に出向く機会があれば、今後も重要性を訴えていく。管内企業から の要請を受けて企業に出向き、外国人への交通安全教育を行っている。」 旨の説明がなされた。

さらに、委員から「今後、自転車による交通違反の適用が拡大されることとなるが、どのように周知徹底していくのか。」旨の質問がなされ、警察から「現在、自転車の交通違反は交通切符で対応しているが、交通反則切符処理での法改正が2年以内に施行される予定で進められている。自転車運転者に原因のある事故も発生しており、毎月1回、通学路でマナーの悪い方に指導警告を行っており、あらゆる機会を通じて周知徹底を図っていく。」旨の説明がなされた。

(3) 協議事項

ア 令和6年度彦根警察署協議会年間テーマの選定

会長から「警察署協議会の役割は、地域住民の代表として警察署長の諮問に応じ、各々の立場から地域の安全に関する様々な意見を述べることにある。今年度は各委員の要望や意見を参考に、警察の方で協議内容を選定していただこうと思う。」旨の説明があった。

イ 特殊詐欺抑止対策について

警察から特殊詐欺防止対策について報告があった。その際、会長から「非通知電話に出なければ大丈夫ではないか。」旨の質問がなされ、警察から「非通知の場合は電話に出ないため、他人名義の携帯電話などを使用して電話番号を表示している。知らない人から不審な電話があれば、必ず相談してほしい。」旨の説明がなされた。また、委員から「"今後、電話が使えなくなる"との口実で、身内の電話番号を聞き出そうとする電話が

あり、交番の方が注意喚起をしてくれたSNS型による詐欺の手口と聞いてびっくりした。かなり巧妙な手口で行われており、今回の協議会で教えていただいた事例も含め、地域住民の方と情報共有をしていきたい。防犯アプリの開発など、色々な方面で防犯活動をやっていただきたい。」旨の意見があった。さらに、会長から「口座から犯人がわかるのではないか。」旨の質問がなされ、警察から「口座も売れる。現実に銀行口座が売買されており、犯罪で得たお金を暗号資産に変えたりしているほか、拠点を海外に移してやっている。」旨の説明がなされた。

5 次回協議会日程

令和6年9月に実施されることとなった。

6 庁舎内視察

協議会終了後、警務調査官案内の下、警備倉庫にて災害装備資機材の見学を実施した。